

## REPORTAJE

La Comarca de Almadén sigue mirando hacia el futuro. Y de esta vocación de tesón, voluntad y energía surgen los proyectos que se vienen desarrollando y planteando en el ámbito de la industria y la promoción empresarial. Una vez más, Almadén aglutina un importante volumen de inversiones para facilitar el objetivo de ampliar su tejido industrial y crear empleo en la Comarca almadenense, ejecutándose trece proyectos que se vienen implantando a lo largo del año 2009 a través de instituciones públicas y empresas.

# Nuevos proyectos y nuevas inversiones que se hacen realidad

## Redacción

Una vez más, Almadén aglutina un importante volumen de inversiones para facilitar el objetivo de ampliar su tejido industrial y crear empleo en la Comarca, ejecutándose 13 proyectos que se vienen implantando a lo largo del 2009 a través de instituciones públicas y empresas.

La puesta en marcha de estas iniciativas ha sido posible gracias a la colaboración y el respaldo del Ministerio de Industria Turismo y Comercio, la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha y el Ayuntamiento de Almadén, junto con el esfuerzo y el compromiso de las empresas de la Comarca. Los agentes económicos de Almadén han visto reforzada su capacidad de iniciativa con el respaldo de las ayudas a la Reindustrialización para el año 2009, que han logrado generar una actividad sin duda fundamental para adaptar nuestro tejido productivo a las necesidades de la economía y el mercado.

Esta dinámica, emprendida con el acuerdo entre distintas administraciones, se orienta hacia la generación de tejido industrial en territorios que, como Almadén, se han visto afectados por fenómenos de ajuste empresarial o deslocalización y han provocado una importante pérdida de actividad industrial y destrucción de empleo.

Desde este punto de vista, el programa de Reindustrialización específicamente creado para la Comarca de Almadén impulsará hasta el año 2013

dos tipos de actuaciones. De una parte, favoreciendo la implantación de infraestructuras industriales y de servicios que logren hacer atractiva nuestra Comarca para el crecimiento empresarial y, en paralelo, apoyando iniciativas industriales modernas, innovadoras y generadoras de empleo.

La finalidad, a medio plazo, es clara: transformar nuestra estructura productiva y lograr una mayor diversificación empresarial

*La finalidad del programa de Reindustrialización es transformar la estructura productiva y lograr una mayor diversificación empresarial*



para consolidar un nuevo tejido industrial moderno e innovador que genere empleo, riqueza y que sea más competitivo en el nuevo entorno global al que nos enfrentamos, máxime tras la clausura de la actividad minera en nuestro territorio.

Y en esta línea, el esfuerzo de nuestras empresas viene dando resultados a dos años de inicio del programa: durante los años 2008 y 2009 se han ejecutado 20 proyectos que han sumado una inversión total de 14.756.755 euros. De estas iniciativas, durante el año 2008 se ejecutaron 9 proyectos que se sumaron a los 13 que

se vienen desarrollando en el año 2009, con el consiguiente incremento en el esfuerzo de instituciones y empresas y la implantación de nuevos recursos.

Durante estos dos años el Ministerio de Industria, Turismo y Comercio ha ejecutado ayudas a instituciones y empresas por un importe de 7.068.804 euros que se suman a los 4.633.672 euros que ha aportado la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha.

Otro dato crucial para entender la importancia de estos proyectos son los empleos directos que se espera generar con la ejecución de los 8 proyectos empresariales emprendidos a través de los créditos a interés cero concedidos a lo largo del año 2009 y que han dado lugar a nuevos recursos industriales que a medio plazo permitirán que el crecimiento del empleo en la Comarca comience a dar datos positivos.

Estas ayudas se materializan en subvenciones a fondo perdido y/o anticipos reembolsables sin in-

terés, con cinco años de carencia y 10 años de amortización, de hasta el 50 por ciento de la inversión. Nuevas naves industriales e infraestructuras empresariales acondicionadas y ampliadas con nuevos recursos han sido las actividades centrales de las empresas de Almadén que han sido reforzadas por este programa específico de Reindustrialización y que en muchos casos han contado con financiación complementaria de la

Junta de Comunidades a través de distintas líneas de ayuda (incentivos, protocolos familiares, estudios de mercado), del Instituto de Finanzas de Castilla-La Mancha o de

la iniciativa PRODER, actualmente LEADER+, gestionado por la Asociación para el Desarrollo de la Comarca de Almadén.

En paralelo la iniciativa pública para la generación de nuevos proyectos también ha dado sus frutos.

El Ayuntamiento de Almadén ha sido beneficiario de las ayudas a la Reindustrialización para financiar, junto a la aportación de la administración autonómica, el proyecto de edificación del Recinto dedicado a la Promoción Empresarial de la Comarca de Almadén.

También el Ayuntamiento ha contado con estos instrumentos para poner en marcha dos impor-

*Durante estos dos años, el Ministerio de Industria ha ejecutado ayudas a instituciones y empresas por más de siete millones de euros*